

El Luchador

Redacción y Administración Calle Sagasia, 44

Toda correspondencia al apartado 171

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes Ptas. 2

Fuera de la población trimestre 7'50

Ejemplar atrasado 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

DIARIO REPUBLICANO

Fundador: Juan Botella Pérez

Franqueo concertado

Precio del ejemplar 10 céntims.

Año XVI

Alicante: Viernes 28 Diciembre de 1928

Núm. 5.159

Para EL LUCHADOR

Los autores y las obras

«LA SENDA ROJA»

Por MANUEL PEDROSO

«La senda roja» no es autobiografía. Oroz no escribe «Poesía y realidad». Goethe, al oír el canto de Valmy, la primera vez que se vencía al son de la «Marsellesa», dijo a quienes le rodeaban: «Hoy empieza una nueva época en la historia, y vosotros podéis contar que estuviésteis allí». Julio Álvarez del Vayo, es decir, Oroz también estuvo allí. En otra ocasión más grande de la historia. Más grande, si la magnitud histórica no fuera siempre un concepto relativo. Y Oroz, que estuvo allí, cuenta lo que vio y lo que oyó.

Sabe oír y ver. Y adivinar. La técnica es curiosa. Responde a su instinto de periodista, ágil cazador de realidades e instituciones. Le sobra buen gusto para no colocar se en el centro del suceder, y convertirse en alambique destilador de opiniones. Va y viene, como devanadera inquieta. Y teje la trama, que es más que realidad, que es arte. Epica sin trompa ni bocina. No remedo de Iliada, sino de periodismo, buen género literario que no conoció Homero. El lector de «La senda roja», observa al punto que Oroz carece de personalidad. Álvarez del Vayo, quien le sobra, sabe sacrificarla al cumplir la misión de Oroz. Y, sin embargo, la misión es creadora. Oroz no podía ser el protagonista de «La senda roja». Porque «La senda roja», no tiene protagonista. Es la Revolución.

¿No podríamos convertirla en protagonista de carne y hueso? Y para mayor interés, encarnado en una mujer. Que fuera toda sensibilidad y toda exquisitez. Pero esta protagonista no podría ser personaje de novela amorosa. Se casó, no por amor, sino por la revolución. Para ella careció el mundo de galantería, y ella, para salvar al mundo, convirtió la fragilidad de su naturaleza en vigor revolucionario. Su cerebro femenino, en motor potente de ideas sociales. «La acumulación del capital», escribió Mehring al referirse a la heroína de Oroz, a Rosa Luxemburgo, es la obra más genial que sigue a la de Marx. Y esta mujer tan vibrante tenía, ante las injusticias y violencias del mundo, en sus labios un triste «porqué». Una mariposa penetra revoloteando en la celda de la prisión de Breslau, donde Rosa se halla recluida. Al ligar el «porqué» con la existencia de las mariposas comprende la heroína la irracionalidad de la pregunta tan frágil frente a un mundo tan completo. El porqué hay mariposas no puede tener respuesta.

La naturaleza de esta mujer valerosa tiende al desfallecimiento. El salvar la energía física exige de ella nueva tensión. Sonreía sin fuerza, agobiada de trabajo, dice Oroz. «¡Dame un pedazo nada más! ¡No sabes el hambre que tengo!» Y Rosa, al extender la mano codiciadora del manjar, mira en aquellos tiempos miserables, temblaba de hambre y de frío.

Oroz acota: «Otra jornada abrumadora. Editorial para el diario, reunión por la mañana, reunión por la tarde, en discusión continua con su propia gente.» Esta escena ocurría pocos días antes de la muerte. «Un soldado... la golpeó bestialmente con la culata de su fusil. Vaciló, como desvanecida. La entraron en el automóvil. Sin alientos inclinó la cabeza sobre el hombro. Dejaba la sien descubierta entre los cabellos sudorosos. El teniente coronel Kurt Vogel no tuvo más que largar el brazo para matarla. Un solo tiro. Los soldados se apoderaron del cadáver y lo echaron por el puente de Cornelio al canal.»

Así murió la heroína de «La senda roja».

El relato de Oroz se ordena, es evidente, alrededor de esta mujer, que es a la vez energía revolucionaria y episodio sentimental. Pero, no sólo el relato de Oroz, sino, me atrevo a decirlo, toda la revolución alemana tiene por eje a Rosa Luxemburgo. Sin este eje ideal no podrá constituirse. Podrá la historia encadenar los hechos. Pero la espiral que los impulsaba estaba encerrada allí, en aquel cerebro femenino, en aquel cuerpo de mujer magullado a culatazos. Oroz, así lo creo, ha visto, con su intuición periodística y su justa sensibilidad, muy claro este momento. Rosa y la teoría de la revolución. El informador es prolijo en recoger las ideas de Rosa Luxemburgo. «Cada revolución pone a prueba—escribe Rosa—la intuición política de sus principales protagonistas.» Sabe que los bolcheviques, como los jacobinos, llegaron al poder, no por el oro germano, sino por derecho propio de aptitud. Es cierto que antes que Wells lo dijo Rosa, y antes que Rosa, y aplicado a los jacobinos, los «bolcheviques», que asustaban a nuestros tatarabuelos, lo dijo un sesudo profesor alemán, que no era nada menos que Ranke. Rosa Luxemburgo se atreve a criticar la revolución rusa. Aquel grito de Lenin a los campesinos: «¡Id y tomad las tierras. ¡Son vuestras!» le parece un error irreductible. Cree, puesto que la fuerza no es un instrumento normal de poder, que conviene mantener la libertad de imprenta, y dar, en las asambleas, medios a las masas para que exterioricen su voluntad. De lo contrario la dictadura del proletariado degenera en dictadura del Secretariado. Lenin le hace el honor de la polémica. Conoce la inquietud ardorosa de esta mujer, para quien la revolución es un calvario. «Paso a paso, recorriendo el calvario de sus propias amargas experiencias, puede alcanzar la revolución proletaria su completa claridad y madurez». Estas palabras de Rosa Luxemburgo son las liminares de «La senda roja». Al enfocar de este modo la obra, al centrarla en la figura de Rosa, protagonista de la Revolución, vemos que aquel ir y venir de Oroz, como devanadera, tenía un gran sentido. El trazo en

que encierra la historia no es arbitrario ni caprichoso. Ha sabido apresar realidad y sentido. Sin matar la forma ágil del reportaje con épica de recetario.

Parería natural que insistiéramos en la figura de Carlos Liebknecht, amigo y compañero, también de muerte, de Rosa Luxemburgo. Pero otra figura masculina se destaca con mayor brío en la obra. Álvarez del Vayo ha sabido realzarla en toda su fuerza novelesca. Es Eugenio Leviné. La tragedia, como en Shakespeare, fué precedida en la historia de la farsa. Y la farsa se representó allá en Munich por un coro de intelectuales irresponsables, que a la muerte de Kurt Eisner proclamaron, frívolamente, la República de los Soviets en la capital de Baviera. Recomendando al lector de «La senda roja», que redoble su atención al llegar a este pasaje. Leviné se negó a tomar parte en la farsa. Pero luego, al retirarse, con las carteras repletas de decretos retóricos, los «Comisarios», improvisados, Leviné asume frente al general Hoffmann la defensa de la Revolución, sabiendo la pérdida. Las escenas del Consejo de guerra tienen fuerza de tragedia. «Nosotros, comunistas—dice Leviné—, somos muertos que vamos por la vida con un permiso condicionado de residencia.» Y esta frase, que en otras circunstancias podría parecer retórica de propaganda, pone espanto en los nervios, porque la ha precedido la tragicomedia. Y porque Leviné será fusilado al rayar el día.

Oroz, a través de las notas, que parecen sueltas, descubre la gran tragedia y el gran dolor de la revolución. El dolor de «La senda roja», que es constante, pero que con más intensidad ha tocado a nuestra época. Este espanto se dibuja ya en «Los endemoniados», de Dostoiévski. Pero no es todavía empuje disciplinado de masas. Ejércitos en batalla. El ruso describe exaltaciones individuales. Kiriloff que lleva su vida, como prueba de su independencia, en el cañón de una pistola, no puede compararse con aquel otro tipo de «revoluzer», 1914 a 1917, que desde su retiro de la Spiegelgasse, de Zurich, oía ya una revolución que los más sabios negaban. Este hombre, casi desconocido, se aprestaba a dirigir el Estado mayor de la revolución mundial. Oroz, que lo vio entonces, apunta su nombre. Un nombre claro, de cinco letras: Lenin.

Nuestro amigo Oroz no se mueve, sin embargo, en un medio de revolucionarios de la seriedad de Lenin. Tampoco se sume en la masa. No forma en aquellos batallones de metalúrgicos que fueron tropas de asalto audaz. Se adivina a Oroz en un medio de literatos, quienes, a pesar de tratar la revolución en literatura de café, contribuyeron como nadie a su mantenimiento y a su triunfo. Oroz oye

«Sacrilegio en Onil

Celebrando su boda escupe la Sagrada Forma

La guardia civil ha detenido al sacrilego

Comunica la benemérita de Onil al gobernador, que celebrándose en la parroquia de dicho pueblo el matrimonio de Doroteo Europa Sorcada, natural de Córdoba, vecino de Alicante, de 26 años y chófer de profesión, cuando recibió la Sagrada Forma y volvió el sacerdote al altar la escupió simultáneamente, pero no sin que el horrible sacrilegio fuera visto por las señoritas María Sempere García, de 18 años, Manuela Francés Vicent, de 20, Dolores Pany Sempere, de 20 y María Fenoll Pastor, de 18.

Esta última recogió del suelo la Sagrada Forma entregándola al sacerdote que oficiaba, el cual puso el hecho en conocimiento de la guardia civil que detuvo al sacrilego poniéndolo a disposición del juzgado.

Se organizan solemnes actos de desagravio.

(De «La Voz de Levante».)

Lea Vd. EL LUCHADOR

La gran sinfonía. Lo mismo el baluceo dadaísta, del «cabaret Voltaire», que el estrépito del cañonazo vencedor de Noske, que describe un ángulo del edificio de «Vorwaerts». «Entre un estrépito espantoso hombres y ametrallado ras caen entre escombros». Sabe ver, Oroz, el gesto displicente de Hardkopff, o el perfil fanático de Plemptfer, y la endiablada actitud de Emmy, quien recogiendo los puntos de su media rota canta en el «cabaret» aquel punzante «So sterben wir, so sterben wir und sterben alle Tage». Álvarez del Vayo recoge en las páginas de «La senda roja», todo el cuadro de la literatura alemana de la época. Toda ella revolución. Acaso sin el espíritu que movía a ese grupo de diletantes no se hubiera puesto en marcha la masa de metalúrgicos. Y en Rusia, sin los Kiriloff, sin «Los poseídos», no hubiera sido posible un Lenin. Los Kiriloff no servían para la Revolución. Y que tampoco servían los literatos amigos de Oroz, del café «des Westens» o del «Stephanie», lo prueba la sangrienta tragicomedia que costó la vida a Leviné.

Álvarez del Vayo ha sabido expresar con emoción de arte y objetividad de informador un momento terrible en la Historia de la Humanidad. Sabe apreciar el valor de aquellas palabras del profesor inglés Harold Laski, tan exactas: «Aquellos que representan a los bolcheviques como una secta de aventureros sin principios a sueldo de Alemania, prestan un triste servicio a la comprensión del más grande hecho de la Historia desde la Reforma.» Y Álvarez del Vayo, que tiene sensibilidad, cultura e inteligencia suficientes para no caer en tan feo pecado, presta a la comprensión del mundo de nuestro mundo, un gran servicio con su «Senda roja».

Manuel PEDROSO

Firmas de EL LUCHADOR

PROBLEMAS DE NUESTRA ÉPOCA

El problema económico

Por ANTONIO DUBOIS

El problema económico ha tomado en estos días la máxima atención pública. Los artículos de Cambó; las respuestas del jefe de gobierno y del ministro de Hacienda, las declaraciones del marqués de Cortina, los debates en la Asamblea y el dictamen de la Sección 12 de éste organismo, han mostrado las múltiples facetas de la cuestión financiera.

De todo ello lo menos técnico pero lo más claro es el dictamen emitido por la Sección. El constituye un enjuiciamiento de la política del gobierno y denuncia la persistencia de errores y viejos métodos y señala la contumacia en graves yerros.

El dictamen en una visión de conjunto afirma que el proyecto de Presupuesto no es innovador sino la confirmación de la tradicional política presupuestaria española, porque no es posible renovar el presupuesto de ingresos sin la previa reforma tributaria, ni cabe modificar el de gastos sin reorganizar previamente los servicios. Vemos pues que los dos principios de arranque para una revolución en la Hacienda pública, la reforma tributaria y la reorganización de servicios, quedan inéditos. Por esos principios vienen clamando los tratadistas y los financieros y han constituido desde muchos lustros promesas verbales en los proyectos de gobierno. El proyecto de Presupuesto moviéndose sobre un sistema tributario denunciado por la técnica y sobre una acaica organización de los servicios del Estado necesariamente no podrá ser renovador.

El dictamen señala viejos errores en los presupuestos de Ejército y Marina y de Instrucción Pública; viejos errores que han constituido la silogística de la oposición de todos los gobiernos. En el Parlamento se ha venido abogando por la reducción del efectivo en filas, por la reducción de gastos de personal, por la mayor eficiencia del material militar y marítimo, por la transformación del servicio militar obligatorio en instrucción militar obligatoria. Y el dictamen denuncia que las cifras y partidas del proyecto de Presupuesto mantienen la añeja organización militar naval y terrestre no dejando paso a las nuevas concepciones cuya defensa llenan las páginas del Diario de las Sesiones.

En cuanto a Instrucción Pública, la impresión de conjunto que al comparar las consignaciones adscritas a esta primordial función del Estado con los recursos totales del Erario ha merecido a la Sección dictaminadora, ha sido la escasez de su dotación que viene a ser un cinco por ciento de tales recursos; proporción que no se halla ni con mucho en armonía con los fines de estos gastos, ni siquiera con los que otros países—salvo alguno de los beligerantes de la gran guerra—dedica a la enseñanza. La Sección declara que comparativa y absolutamente las afecciones a que responde el Mi-

nisterio de Instrucción Pública son las menos dotadas.

Denuncia también el dictamen la prolijidad de gratificaciones, multiplicidad de cargas y acumulación de funciones. Se han creado numerosos consejos, comités y organismos de todas clases, autónomos, que realizan servicios públicos pero sin responder a un plan de coordinación, quedando subsistente el régimen francés de centralización administrativa sin advertir el menor propósito hacia una necesaria transformación. También esto ha sido objeto de una copiosa retórica parlamentaria. En el Parlamento se ha hablado durante muchísimas legislaturas del Presupuesto «lista civil de la clase media», del «festín presupuestario», de la necesidad de la «poda», de la «alegre francachela»; y el dictamen de la Sección señala nuevamente el peligro.

También la Sección dictaminadora consigna la insuficiente remuneración, el escaso porvenir y la notoria desigualdad entre los funcionarios, especialmente en ciertos cargos subalternos y auxiliares y advierte la necesidad de preocuparse seriamente de que tengan los ingresos suficientes para una vida decorosa. Es el viejo problema del funcionario el enunciado en el dictamen, para cuya solución propone la reducción del personal a trueque de retribuir suficientemente al restante y la «parquedad», para establecer nuevos organismos y entidades para servicios que pueden ser atendidos por otros ya existentes.

También denuncia el dictamen la inferior situación de los funcionarios de la Administración de Justicia, retribuidos con sueldos impropios de su alta función pública. Hecho doloroso que en el Parlamento, en el libro, en los programas políticos y en la conciencia pública viene encarnado.

Otros puntos importantísimos contiene el dictamen. Los de más relieve son los enunciados porque ellos constituyen un verdadero programa de política financiera a realizar. Reforma tributaria, reorganización de servicios, eficiencia de la fuerza armada, desaparición de la cifra irrisoria de Instrucción Pública, problema del funcionarismo, Justicia, son las bases fundamentales de una reforma integral de la Hacienda del Estado. Y el dictamen al decir que todo eso está inédito señala la política económica del porvenir. En torno a estas orientaciones se habrán de agrupar los hombres que quieran realizar de verdad la transformación económica del país.

Antonio DUBOIS

(Prohibida la reproducción).

DOCTOR FEDERICO SELLÉS MIQUEL

Ex-Alumno del Hospital St. Louis

(DE PARÍS)

Consulta exclusiva de Enfermedades de la Piel y Secretas

De 10 a 1 y de 4 a 7

Plaza de Castelar, 1. entjo.

Arte y artistas

TEATRO PRINCIPAL

La Dama de las Camelias

Margarita Gautier descansa posada en un diván, desmayados sus brazos en cruz sobre el respaldo, casi fulgentes sus hombros desnudos blancos, manchados por el negro de un tirabuzón de su cabello. Muy ochocentistas los muebles de su tocador y su atavío, bello y de época, dice muy bien con el lienzo que dentro de un marco ovalado se baña en la luz discreta de un candelabro. No lejos, en grupo, perfectos de atavíos, charlan y ríen damas y galanes. La penumbra de la sala, coadyuvando a la visión. Una estampa de 1848, eso es, dentro de la irreprochable presentación, lo que semeja la escena. Una bella estampa de la época.

Difícilmente puede darse más entonada presentación escénica con el respeto y decoro que merecen una época y la categoría de la compañía de la Quiroga. Y más difícilmente se verá escena tan movida, tan justa y real como la de la comida en el primer acto. Es así como se representan las comedias.

Dueña absoluta de su temperamento, patética, identificada en sufrir espiritual de Margarita, dominadora de toda emoción, pasa la señora Quiroga, con una ductilidad de carácter sorprendente, de las dulzuras de su ternura a los martirios de su dolor. Grande es la explosión dramática del sufrimiento, es quizás, más grande, en las primaveras de su amor, cuando la ternura pone también lágrimas de felicidad en sus ojos. Interpretada esta obra personalísima y magistralmente, adaptada por Joaquín de Vedia expresamente para ella. Dejando a un lado la vejez del folletón de Dumas, inadaptable para esta época, fué, la de anoche, una velada de arte.

Florencio Ferrario se creció a la discreción a que nos tiene acostumbrado y estuvo en perfecto actor, vencedor también de las situaciones.

Bien la señorita Olivet y la Abbad, Castelli, Fontán, y todos ellos, Blanco, Ojarrá, etc., en un conjunto admirable de verdad.

J. F. T. Esta tarde, es el festival anunciado, estrenará la Quiroga "Como se hace un drama", y por la noche "El Tango en París", de C. García Vellvro.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

Vicente Lloret

Espaciosa habitación

Cubiertos económicos

Pensión desde 10 pesetas

El sitio más céntrico de la ciudad

Populación

Ronda Universidad, 4, pral.

Teléfono 5346 A. BARCELONA

La cuestión de las aguas

El alcalde y el señor Navarro de Castro han marchado a Cartagena

Para tratar con la primera autoridad municipal de la vecina ciudad de Cartagena y con el Presidente de la Mancomunidad para el abastecimiento de aguas del pantano de Taivilla, han marchado esta mañana a dicha población el alcalde señor Suárez Llanos y el concejal y primer teniente de alcalde de nuestro Ayuntamiento, señor Navarro de Castro.

Nosotros celebraremos que, tan to este viaje como en el que nos dicen que han de efectuar a Murcia, sean de óptimos resultados para nuestro querido Alicante.

Viaje a Menton para visitar la tumba de Blasco Ibáñez

Itinerario del viaje:

Sábado 26 de Enero.—Salida de Valencia.

Domingo 27.—Descanso en Cerbere y llegada a Niza, a las nueve de la noche.

Lunes 28.—Salida a las nueve de la mañana, para llegar a Menton a las diez, comida en Menton y regreso a las siete de la tarde para llegar a Niza a las ocho. Este día se dedica a los actos en recuerdo de Blasco Ibáñez.

Martes 29.—Estancia en Mónaco y Montecarlo.

Miércoles 30.—Estancia en Niza.

Jueves 31.—Salida de Niza y estancia en Marsella.

Viernes 1.º de Febrero.—Salida de Marsella y llegada a Barcelona.

Sábado 2.—Estancia en Barcelona.

Domingo 3.—Llegada a Valencia.

Precio en tercera clase, billetes y hoteles de segundo orden, 250 pesetas.

Precio en primera clase, billetes y hoteles de segundo orden, 350 pesetas.

Precio en primera clase, billetes y hoteles de primer orden, 425 pesetas.

En estos precios están comprendidos:

1.º Los billetes de ferrocarril de la clase indicada.

2.º El alojamiento en hoteles de segundo y primer orden, según clase.

3.º Las comidas en ruta y en hoteles, según la clase indicada.

4.º El servicio de transporte del personal y 30 kilo de equipaje a la entrada y salida de las poblaciones.

Para detalles e inscripciones, Julio Iborra, Sagasta 15 entresuelo, Alicante.

¿Quiere ser buen contable

y con empleo? Desde su casa puede conseguirlo si escribe a la ACADEMIA A. B. C. Apartado 175. Madrid.

¡CUOTAS!

S. M. EL REY está en MADRID y "EL REY" de los uniformes en ALICANTE

"CASA MUÑOZ," SASTRERIA MILITAR

No dejéis de visitarlo y encontrareis los mejores equipos a los precios siguientes:

- Calidad 2.ª Vestuario completo. Ptas. 221
2.ª Superior 246
1.ª 272'50
Extra 309

Al mismo tiempo hallareis grandes existencias en toda clase de efectos militares; calzados y correajes a precios inverosímiles.

CASA MUÑOZ

Castaños 7.

ALICANTE

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachado en el día de hoy

ENTRADOS

Osman, sueco, de Cartagena con madera del Báltico.

Aizkori Mendi, español, de Sagunto con carga general.

Anna Goich, italiano, de Málaga con descarga de Casablanca.

DESPACHADOS

Fyriteif, sueco, para Santa Pola en lastre.

Anna Goich, italiano, para Valencia, Marsella, Génova, Trieste y Fiume con vino y carga general.

Aizkori Mendi, español, para Cartagena y escalas hasta Bilbao con carga general.

Onsala, español, para Valencia, Cete y Marsella con vino y carga general.

La desgracia de ayer en Muchamiel

Un joven atropellado por un tranvía

Ayer tarde a las 4, un joven llamado José Fuster Gosálvez, de 15 años de edad, intentó subir en marcha al tranvía número 18, con tan mala fortuna, que resbaló siendo atropellado por el mismo.

Conducido el herido al domicilio del médico de esta localidad, le fueron apreciadas diversas heridas en el pie izquierdo, de las que fué curado de primera intención, siendo luego trasladado a la casa de Socorro de esta capital donde los médicos de guardia, le amputaron el referido miembro.

El tranvía lo conducía José Molins Catalá.

El Juzgado interviene en el asunto.

Bar "Café Exprés,"

Manuel Martínez

Hielados, Aperitivos, Mariscos y Desayunos, Licores y Jarabes, Cervezas Baviera

GRAN VIA NOVELDA

Doctor Espuch Vidal

del Hospital Provincial, Nariz - Garganta - Oídos, J. Costa 9 (antes Ramales), Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Deportivas

Balompí

Un partido en honor a dos jugadores alicantinos, para el próximo domingo?

Se están haciendo gestiones para que el próximo domingo, se celebre en "La Florida", un partido de honor a los jugadores, Artero y Julián Martínez.

El encuentro será entre el "Hércules F. C.", y una Selección alicantina, la que no dudamos estará bien formada, por los conocimientos de fútbol y jugadores, que poseen los encargados de hacer dicha Selección.

Este partido, será como aperitivo del que jugarán los "herculanos", el día 1.º de año con el "Deportivo Castellón".

Deseamos de todas veras que sea un hecho la celebración de este partido, tanto por ver un encuentro que resultaría en extremo interesante, como por tributarse en este partido a los valientes jugadores alicantinos la expresión de simpatía que tienen merecida por su constante labor en el deporte del balompí, en estos días en que por el cumplimiento de los deberes del servicio militar se alejarán de nosotros, no volviendo a actuar en "La Florida", hasta su regreso.

Porque es tonta

Esa muchacha no es fea, pero el carbón y la tea ensucian su faz divina. Yo no sé como no emplea el GAS para la cocina. Pedid su instalación a GAS ALICANTE S. A. Paseo de los Mártires, 1.

La causa sobre falsificación de billetes del Banco de España y Timbres del Estado

Terminado el testimonio que se ha hecho una falsificación de billetes de cien pesetas, poniéndose para ello de acuerdo Fernando Reyes Luna, Francisco Javier Montoro, José Miralles Rives, Rafael Alenda Casains y Juan Hernández Gracia.—Prestó algunos servicios, dando facilidades para que se realizara la falsificación Manuel Alenda Casains.—Los trabajos se realizaron en la finca "La Cruz", propiedad de Rafael Alenda, en una casa del Bañerío de Orito y por último en la finca llamada "La Cerca", que tenía alquilada Alenda.

Por último, en el apartado quinto se mencionaba la falsificación de billetes de 100 pesetas llevada a cabo en el hotel número 30 de la calle de Arturo Soria de la Ciudad Lineal.—En ella intervinieron previamente de acuerdo para realizarla, Fernando Reyes Luna, Alvaro Delgado conocido por Andrés Antón, el comandante Juan García Casanova, Francisco Javier Montoro y José María Pedrajas.—En este hotel fueron detenidos por la policía Reyes, Montoro y Pedrajas, ocupádoslos algunos útiles de los que se emplearon en la falsificación.—De esta falsificación fueron expendedores los hermanos Santiago y Eusebio Carrasco, conocidos por los Chinoles.

Los hechos del apartado primero, los considera la expresada representación como constitutivos de un delito de falsificación de billetes del Banco de España y otro de expedición de los mismos, previstos y penados en el artículo 303 del Código penal; los del segundo apartado los califica como los del precedente, agregando la existencia del delito de prevaricación a que se refiere el artículo 370 del mismo Código; los del tercer apartado como constitutivos del mencionado delito de falsificación en grado de tentativa; los del cuarto, del mismo delito de falsificación; y los del quinto también constitutivos del repetido delito más del de expedición anteriormente mencionado.

Solicita la mentada representación penas de cadena temporal, presidio mayor, presidio correccional, inhabilitación especial y multa, e interesa que se indemnice al Banco de España en la cantidad de 1.240.000 de pesetas de conformidad con lo que disponen los artículos 126 y 127 del Código penal y propone las pruebas de confesión de los acusados, documental pericial de tres peritos grabadores, dos archiveros bibliotecarios y dos funcionarios del cuerpo de prisiones y la testifical de 148 testigos, todos ellos que tienen ya prestada declaración en el sumario.

El escrito revela una labor admirable del culto letrado señor Manero en donde se patentiza una vez mas su extraordinaria competencia.

TITO LIVIO

Lea V. EL LUCHADOR

En el tercer apartado relata la mencionada representación los trabajos efectuados en Puerto de Santa María por Fernando Reyes, Alfonso García Avalos, Javier Montoro Molina y Fernando González Amador para falsificar billetes del Banco de España, dando comienzo a los trabajos para realizarla, sin que pudieran ejecutar todos los necesarios para conseguirlo.

En el cuarto apartado se refieren los proyectos de falsificar en Callosa de Segura billetes de quinientas pesetas utilizando los clichés que habían servido para las anteriores falsificaciones, que hubieron de abandonarse por haber retirado el Banco citado la emisión de billetes que se trataba de falsificar.—En su virtud se resolvió

Dr. Ernesto Ripoll Romeu

Ex Asistente a las Clínicas Schweizerhof, Wadlsanatorium de Davos Platz (Suiza), Ex Alumno de los Hospitales Saint Michel, Lañée de Paris

Tratamiento de la Tuberculosis Pulmonar por el Pneumotorax Artificial

Consulta de 10 a 12 Sagasta, 3 ALICANTE

Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate(chañán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

NO SE CONFUNDA:

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Ante el partido Elche-Castellón

Valencia, (telefono).— Por fin parece que han llegado a un acuerdo los Clubs Elche y Castellón para designar el árbitro que ha de dirigir el partido el próximo domingo en Elche.

La elección ha recaído sobre el prestigioso árbitro de este Colegio y secretario del mismo, señor Vidal Royo.

Como «liniers», han sido designados por la suerte los señores Bosch y Gómez Juaneda.

Cartera de Sociedad

Por los señores de Albert Viudes (don Luis) y para su hijo el joven arquitecto don Luis Albert Ballesteros, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Marita Leach Ausó, hija de nuestro distinguido amigo don Federico Leach Laus.

La boda ha sido concertada para la próxima primavera. Entre los novios se han cruzado regalos valiosos y de exquisito gusto.

—Se encuentra enfermo nuestro compañero en la Prensa y particular amigo, don Manuel López de Gomis.

—Se halla en esta, nuestro conterráneo el conde de Casas Rojas.

—Llegó de Lorcha el secretario de aquel Ayuntamiento, don José Mingot, acompañado de su distinguida esposa.

—Nuestro distinguido paisano y respetable amigo don Trino Esplá, jefe de la Central de Telégrafos de Madrid, se encuentra entre nosotros.

—Por el reputado doctor Sapeña, ha sido operado el notario don Lorenzo Irizar, quien se halla en satisfactorio estado.

—Llegó de Vitoria el joven médico don José Carreras Picó, titular del Hospital Provincial y del Instituto de Higiene de Alava.

—Los señores de Franco (don Nicolás), se encuentran en esta capital, pasando estos días en compañía de su padre, don Emilio P. de Pobil Chicherri.

—Ha sido ascendido a la categoría de magistrado de ascenso, el de esta Audiencia Provincial don Santiago Rivadulla, quien seguirá prestando sus servicios en Alicante.

—Se encuentra en Alicante el coronel de Infantería don Carlos Perier, que durante algún tiempo mandó el regimiento de la Princesa.

—En Orán ha fallecido el padre del comerciante, establecido en esta capital, don Enrique Fabrè, a quien expresamos nuestro pésame.

—En Madrid, donde residía, ha fallecido víctima de rápida enfermedad, don Manuel López Benito, hermano de nuestro particular amigo don Javier.

Nos asociamos de corazón al justo dolor de sus deudos.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular y distinguido amigo don Cristóbal Amorós, alcalde de Villena.

MAXIM'S

Temporada de variedades : : Bellas y esculturales artistas : : Gran super-tango : : Orquestina cosmopolita : : Secciones tarde y noche :

“Los amigos del niño”

Deben surgir en Alicante Hoy comienza en Madrid la asamblea convocada por “Los amigos del niño”, de Madrid, sesiones nacionales que continuarán mañana y pasado.

Forman parte de la comisión organizadora y de la asamblea, los señores Benlliure, doctor Bravo y Frías Carrillo, Fernández Ascarza, Pablo de Renoviles, García Molinas, señora García Tapia (doña Dolores), Palanca Sainz de los Arteros, doctora Soriano y señores Tolosa, Latour, Husera, marqués de Valdeiglesias y nuestro paisano Tomás y Samper.

Tiene por objeto esta asamblea impulsar obras sociales, culturales o benéficas, en favor del niño.

Participan asimismo en ese interesante certamen nacional pró-infancia, numerosas entidades españolas.

Alicante estará ausente de esa obra nacional.

EL LUCHADOR se hace eco de esas inquietudes sociales para hacer germinar en nuestra ciudad un organismo que vele por el mejoramiento del niño, ciudadano del porvenir.

Doctor P. P.

Consolatrix...

Si catástrofes y duelos doquiera encontrando vés, busca a tus penas consuelo ahorra gastos y desvelos... y pon COCINA DE GAS

Información de Barcelona

CRIMEN

Barcelona, (teléfono).—En Ors punto conocido por la Bastida, Juan Bellit encontróse con Vicente Benet, al cual le hizo un disparo de escopeta cargada con perdigones.

Vicente Benet resultó con lesiones graves, a consecuencia de las cuales falleció.

El autor del crimen, no obstante las pesquisas de guardia civil, no ha sido detenido.

NUEVA PLAZA DE TOROS

Barcelona, (teléfono).—El gobernador ha aprobado el dictamen de la Comisión provincial de Sanidad referente a la construcción de una plaza de Toros en Barcelona, solicitada por don Agustín Ribé Bojil.

La cabida de la plaza será de 24.000 espectadores.

LOS DRAMAS DEL AMOR

Barcelona, (teléfono).—En la

“Para Reyes”

que andan solos sin gasolina a precios muy reducidos debe pasar por EL RIO DE LA PLATA Calle Mayor 12 y Lopez Torregrosa 7, donde debe preguntar precios antes de comprar y verá que son los más baratos.

calle del Marqués del Duero se desarrolló ayer tarde un sangriento suceso. En una esquina de dicha calle se encontraba hablando un sargento del regimiento de Alcántara con una joven, y de repente sacó una navaja con la que le asestó una cuchillada. Después volvió la arma contra sí y se la clavó en el corazón.

Llevado al dispensario, se vio que era cadáver.

El Juzgado, que reconoció los vestidos del difunto, sólo encontró una cédula a nombre de Manuel Riera.

La muchacha, que está muy grave, ha manifestado que habían sido novios, riñendo hace algún tiempo. El quiso reanudar las relaciones, y en la discusión por ella negarse sobrevino la agresión.

EN LIBERTAD

Barcelona, (teléfono).—Por orden gubernativa han sido puestos en libertad Angel Gracia y Jorge Arquer, sindicalistas que estaban detenidos gubernativamente en la cárcel.

También han sido puestos en libertad con motivo de la Pascua de Navidad, 59 hombres y una mujer que sufrían quincena.

EL SEÑOR LERROUX

Barcelona, (teléfono).—En su número de ayer dice “El Progreso”, que don Alejandro Lerroux y don Emilio Iglesias, acompañados de sus respectivas familias, se encuentran actualmente recorriendo varias ciudades francesas.

Dentro de pocos días desde París regresará a España, siendo probable que pasen por Barcelona.

EL HOMENAJE AL JEFE RADICAL

Barcelona, (teléfono).—Esta noche se reunirá la comisión organizadora del homenaje al jefe del partido radical en el domicilio de su presidente don Julio Martínez Jimeno, para ultimar los detalles del mismo.

Los estrenos teatrales en Madrid

“Boy”

Madrid, (teléfono).—En el teatro Infanta Isabel se estrenó ayer tarde la adaptación de la novela “Boy”, del Padre Coloma, hecha por Linares Rivas.

Toda persona que tenga que comprar juguetes como patines, triciclos, muñecas y autos con alumbrado eléctrico

de comprar y verá que son los más baratos.

La obra tuvo una acogida discreta.

“Parodi y Campaña”

Madrid, (teléfono).—En el teatro Fuencarral se estrenó anoche la comedia en tres actos, de Sebastián López, “Parodi y Campaña”, traducida por Linares Becerra.

La obra obtuvo un buen éxito.

Cincuenta mil personas han cruzado volando, el Canal de la Mancha

Londres, (teléfono).—Durante el año actual han cruzado el Canal de la Mancha 50.000 personas, entre Londres y el continente.

Más de 30.000 de estos viajeros han hecho la travesía en avión inglés.

Este año se ha rebasado la cifra desde la inauguración de los servicios de hace nueve años.

La mitad de estos 50.000 viajeros han sido mujeres.

Conflicto que se avecina

El Cabo (radio).—El ministro de Minas se ha negado a hacer declaraciones referentes a la situación del distrito diamantífero de Namagualand.

Un miembro de la Cámara, en representación de dicho distrito, ha manifestado que si el gobierno no adopta medidas se avecina un conflicto, que puede tener gran resonancia.

Los nuevos Códigos y Tratados, chinos

Shanghai (radio).—Se ha publicado el texto de la nota entre China y los gobiernos de Holanda y Portugal.

Estas naciones renuncian al derecho de extraterritorialidad, a partir del día primero de Enero del año 1930.

China se compromete para la citada fecha, a tener terminados los nuevos códigos y tratados de Comercio.

Noticias breves interesantes

Nankín, (radio).—Ha quedado firmado el tratado de Comercio entre China y España.

Londres, (teléfono).—El Rey Jorge continúa en el mismo estado, no habiendo experimentado ninguna novedad.

Río Janeiro, (radio).—Se ha firmado el nuevo tratado de límites y comunicaciones ferroviarias entre Bolivia y el Brasil.

París, (teléfono).—Comunican de Asunción que el aviador francés Lemaire, al emprender el vuelo y hallándose a regular altura cayó del aparato, sufriendo heridas de consideración.

Lisboa, (teléfono).—El negociado de Comunicaciones ha hecho público el acuerdo con la Dirección española, para el intercambio de giros entre ambas naciones. Podrán girarse hasta 500 pesetas.

Fez, (teléfono).—El residente francés ha efectuado la visita oficial a la ciudad acompañado de las autoridades.

Melilla, (teléfono).—En la carretera de Cabrerizas Bajas fué atropellado y muerto por una camioneta el niño de seis años Pepito Amador.

Lea V. EL LUCHADOR

La inocentada de “A B C”

Madrid, (teléfono).—“A B C”, publica la fotografía de los diez vigésimos del billete premiado con el agordo.

Dice el citado periódico que todos son cábalas sobre este asunto y él, lo único que sabe es que ayer se le presentó un caballero enseñándole los diez vigésimos premiados y rogando que reservara su nombre que el periódico promete dar mañana.

El público cree que se trata de una inocentada.

Exposición pictórica

Lisboa (teléfono).—En el círculo de Bellas Artes se ha inaugurado una Exposición de cuadros del conocido pintor Eduardo Malta.

En la Exposición figuran retratos de personalidades españolas pintados durante la permanencia en Madrid del aludido pintor.

Lo que dicen los periódicos

Madrid, (teléfono).—“El Debate”, considera que las discusiones en la Asamblea acerca de los Presupuestos, vienen a demostrar la cultura de España.

Lamenta que a este asunto no se le haya dado más importancia y pregunta al Gobierno si el carencia de libertad para escribir, no perjudica como en este caso, al régimen.

La Asamblea médica

Madrid, (teléfono).—En el Colegio médico, ha continuado esta mañana la Asamblea.

Se siguió tratando de las visitas gratuitas sin que recayera acuerdo. Se conceptuarán como pobres aquellos que figuren en las listas de beneficencia.

Escuela Modelo

Educación evangélica

El día 2 del próximo enero se comenzará un nuevo curso en la Escuela Modelo. Además de las clases para la enseñanza de niños y niñas, existe una clase nocturna para obreros.

Varias noticias madrileñas

Madrid, (teléfono).—El ministro de Ejército, recibió esta mañana a los generales Losada y Chaumont.

—Esta mañana, don Alfonso, con el montero mayor conde de Maceda, ha marchado de cacería a “La flamenco”.

—Esta tarde a última hora, se celebrará Concejo de Ministros.

—El marqués de Estella, despachó esta mañana con el ministro de la Gobernación y con el Secretario de relaciones extranjeras.

Se descubre una falsificación de títulos de Bachillerato

Madrid, (teléfono).—Prosiguen las gestiones policíacas encaminadas a aclarar por completo el asunto relacionado con la falsificación de títulos de Bachillerato.

El detenido ha confesado que ha facilitado varios títulos falsificados, valiéndose de su cargo de director de una academia y contando con la cooperación de algunas personas.

Entre los títulos facilitados figura uno a nombre del vecino de Callosa de Segura (Alicante) llamado José Mira García, afiliado al actual régimen y que es juez municipal de dicho pueblo.

Al citado señor Mira le correspondió un premio importante de la Lotería Nacional.

El director detenido llamado Francisco Lasso Martínez Dabán ha confesado también que hace varios años, proporcionó un título al joven Agustín de Urbe y Alonso Castrillo, por mediación de un profesor y oficial de secretaría del Instituto del Cardenal Cisneros, llamado Manuel Encinas.

También facilitó títulos a Alvaro González, de Huelva, por 6.000 pesetas; a un mecánico dentista apellidado Sánchez, de Valencia, por 5.000; a otro de la misma profesión apellidado Navarro, por 6.000; a José Perriots, también dentista valenciano por la misma cantidad; a otro dentista de Alicante, apellidado Niñoles y últimamente a Jesús Roig, que vive en Madrid y que pagó 4.000 pesetas por el título.

También aparece complicado el Director de un Colegio de Huérfanos de Murcia, situado en la plaza de San Juan.

Este escandaloso “affaire”, es la comidilla del día.

Convenio terminado

Madrid, (teléfono).—El representante de España en China, que hace días salió para Nankín, comunica que han llegado a feliz término las negociaciones para el convenio comercial entre China y España, convenio que ha quedado terminado en las mismas condiciones que el formulado entre China e Italia.

IDEAL HOY
“La terrible Lola”
Orquesta REPO

Lea V. EL LUCHADOR

Hijos de Manuel Sirvent Miralles

Turronería.—Mayor, 25.—ALICANTE

El público ya conoce de sobra los productos de esta acreditada casa, que posee una de las más importantes fábricas de Jijona. Este año, como los anteriores, presenta un inmenso surtido de turrones, peladillas, mantecadas, polvorones y demás exquisitos dulces. Las personas de gusto selecto, deben visitar este antiguo y renombrado establecimiento.

Escuela Modelo EDUCACION EVANGÉLICA

CALDERÓN DE LA BARCA, 26, 28 Y 30, JUAN DE HERRERA, 4
La ESCUELA MODELO fundada hace más de treinta años ha alcanzado la mayor matrícula de las Escuelas de Alicante. Edificios propios, especialmente construidos para colegios:—Grandes patios para esparcimiento de los alumnos:—Profesorado numeroso y competente:—Clases al aire libre.
FRANCÉS:—DIBUJO:—MÚSICA:—GIMNASIA
Museo. Biblioteca escolar. Gabinete de Física
CLASES GRADUADAS PARA NIÑAS Y NIÑOS

PHILIPS ARGENTA
La nueva lámpara de cristal opalín
LUZ MAS HERMOSA
De venta en todas partes y LAMPARA PHILIPS S. A. E.
MADRID: Prado, 30. BARCELONA: Córcega, 222.

